











producción y programación de contenidos audiovisuales. Una notificación de concentración en relación con los efectos derivados de la Operación Notificada en dichas actividades será presentada ante la Comisión Federal de Competencia Económica (la 'Comisión') en términos de la legislación aplicable. - - - [...] 17. Considerando que los Productos Relevantes de \*\*\*\* \*\*\*\*\* son distribuidos a través de servicios de telecomunicaciones (i.e., STAR), radiodifusión y otras plataformas de distribución de medios, no es posible analizar los efectos de la Operación Notificada sin analizar los efectos que pueda tener en el escenario competitivo de los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión. - - - 18. Esta interpretación es consistente con la resolución emitida por el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, Especializado en Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones, con residencia en la Ciudad de México y Jurisdicción en toda la República (el 'Tribunal Colegiado') dentro del expediente C.C.A. 2/2015 -aplicable por analogía al caso que nos ocupa-, en la que dicho Tribunal concluyó que un estudio de competencia económica no puede realizarse de manera segmentada en razón de las diversas fases del proceso productivo (e.g., la producción de insumos y la operación de las redes), ya que existe una clara influencia e interdependencia entre ellas. Asimismo, el Tribunal colegiado consideró que el análisis de la operación correspondiente requerirá de un conocimiento altamente técnico y especializado del sector de las telecomunicaciones, propio del Instituto. - - - 19. En el presente caso, existe un vínculo entre los Productos Relevantes de \*\*\*\* \*\*\*\*\* y la prestación de servicios de telecomunicaciones y radiodifusión. Un análisis apropiado de dichas actividades del vínculo entre las mismas requiere un conocimiento y entendimiento profundo de los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión, inherentes al objetivo del Instituto. [...]"

2. Por escrito presentado ante el once de enero de dos mil diecisiete en la Oficialía de Partes de la Comisión Federal de Competencia Económica, las empresas "\*\*\*\* \*\*\*\*\* \*\*\*\* \*\*\*\* (\*\*\*\* \*\*\*\*)" y "\*\*\*\* \*\*\*\*\* \*\*\*\* (\*\*\*\* \*\*\*\*\*)" notificaron la concentración consistente en "la adquisición indirecta por parte de \*\*\*\* \*\*\*\* a través de \*\*\*\* \*\*\*\*, de todas las acciones de \*\*\*\* \*\*\*\*\* y, por lo tanto,



















































































Ambos órganos recibieron la notificación y se ha suscitado un desacuerdo entre ellos pues mientras la Comisión Federal de Competencia Económica no discute la intervención del Instituto Federal de Telecomunicaciones para conocer de la operación en los mercados de radiodifusión y telecomunicaciones y afirma su competencia para conocer de lo restante, el Instituto Federal de Telecomunicaciones sostiene que a él corresponde también conocer de la operación notificada a la Comisión por las razones siguientes:

- El Segundo Tribunal Especializado, en la ejecutoria que resolvió el conflicto competencial \*\*\*\*\*, estableció que para no dividir la contienda de la causa, la autoridad competente debe estudiar en su totalidad una concentración.

- La concentración tendrá efectos sobre productos y servicios pertenecientes al sector de las telecomunicaciones y radiodifusión, porque generará efectos horizontales y verticales entre las actividades de \*\*\*\* y \*\*\*\*\*, porque:

- \* La participación que tiene \*\*\*\* en \*\*\*\*, a través de \*\*\*\*\*, genera una integración vertical entre la producción y distribución de contenidos audiovisuales (\*\*\*\*\*) y la oferta del STAR (\*\*\*).

- \* Existe un traslape entre las actividades de \*\*\*\*\* y \*\*\*\*\* en México, debido a que en la actualidad, \*\*\*\*\* es propietaria y otorga licencias de un canal de programación a concesionarios del servicio de televisión y audio restringido, denominado \*\*\*\*\*.

- \* Se generará una integración vertical entre la producción y distribución de contenidos audiovisuales (\*\*\*\*\*) y la oferta de servicios de telecomunicaciones principalmente móviles.

- Tratándose de los contenidos, incluyendo los audiovisuales y las plataformas o medios de transmisión, distribución y comercialización a los usuarios a través de plataformas de radiodifusión, telecomunicaciones y otras, el Instituto es la autoridad reguladora y de competencia económica para conocer de tales asuntos.

































cadenas productivas que conducen a su distribución y comercialización en plataformas de radiodifusión y telecomunicaciones; en términos del artículo 223, último párrafo de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, que dice:

**“Artículo 223.** *La programación que se difunda a través de radiodifusión o televisión y audio restringidos, en el marco de la libertad de expresión y recepción de ideas e información, deberá propiciar:*

- I. La integración de las familias;*
- II. El desarrollo armónico de la niñez;*
- III. El mejoramiento de los sistemas educativos;*
- IV. La difusión de los valores artísticos, históricos y culturales;*
- V. El desarrollo sustentable;*
- VI. La difusión de las ideas que afirmen nuestra unidad nacional;*
- VII. La igualdad entre mujeres y hombres;*
- VIII. La divulgación del conocimiento científico y técnico, y*
- IX. El uso correcto del lenguaje.*

*Los programadores nacionales independientes y aquellos programadores que agregan contenidos podrán comercializar éstos en uno o más canales para una o más plataformas de distribución de dichos contenidos. Las tarifas de estas ofertas comerciales serán acordadas libremente entre estos programadores y las redes o plataformas sobre las que se transmitirán, conforme a las prácticas internacionales.”*

El numeral transcrito regula la programación que se difunda a través de radiodifusión o televisión y audio restringidos, y dispone que los programadores nacionales independientes podrán comercializar contenidos en uno o más canales para una o más plataformas de distribución de dichos contenidos, donde las tarifas de estas ofertas comerciales y las redes o plataformas sobre las que se transmitirán, son acordadas libremente entre ellos, conforme a las prácticas internacionales.













*pronunciamientos, de ningún modo vinculan a este tribunal especializado<sup>26</sup>....”*

Como se observa de esta reproducción, este tribunal examinó el caso específico referente a determinar si la fabricación y distribución de componentes utilizados para la construcción de redes de telecomunicaciones, estaban íntimamente relacionadas con el sector de las telecomunicaciones, y llegó a las siguientes conclusiones:

- Los órganos reguladores tienen la carga de aportar la información técnica necesaria para la resolución del conflicto, esto es, los elementos que revelen que los efectos de la concentración impactan de manera principal en mercados diversificados, algunos de ellos ajenos por completo al sector de las telecomunicaciones.
- El estudio de competencia económica no puede realizarse de manera segmentada en razón de las diversas fases del proceso productivo, dada la íntima relación que guardaban entre sí y el grado de influencia y/o dependencia que el desarrollo tecnológico que una fase genera en otra.
- En el caso, los órganos contendientes no aportaron la información técnica necesaria para la resolución del conflicto y la afirmación de la Comisión de que la concentración notificada impactaba sólo en la manufactura de equipo de redes, no resultó convincente para concluir que la operación fuera ajena al sector de telecomunicaciones.
- Dada la falta de elementos, y que la concentración notificada exigía un conocimiento altamente técnico y especializado en el sector de telecomunicaciones y los diversos elementos que confluyen en el mismo, atendiendo al principio de especialización, el Instituto Federal de Telecomunicaciones era el órgano competente para conocer del asunto.

---

<sup>26</sup> No se proporciona información de la que se desprenda que en los procedimientos de concentración referidos se hubiera suscitado un conflicto competencial entre los órganos constitucionales autónomos Instituto Federal de Telecomunicaciones y Comisión Federal de Competencia Económica.











El licenciado(a) Jorge Alberto Ramírez Hernández, hago constar y certifico que en términos de lo previsto en los artículos 8, 13, 14, 18 y demás conducentes en lo relativo de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, en esta versión pública se suprime la información considerada legalmente como reservada o confidencial que encuadra en el ordenamiento mencionado. Conste.

PJF - Versión Pública